

ODAC INFORMA

www.odac.gob.do



**2025: UN AÑO DE AVANCES
Y PROYECCIÓN**



@ODACRD

ORGANISMO DOMINICANO DE ACREDITACIÓN



ODAC



EDITORES

Erica Díaz
Ironerys Duarte

COORDINADOR

Erica Díaz

FOTOGRAFÍA/DISEÑO

Joan Villabrille

ODAC INFORMA

**BOLETÍN INSTITUCIONAL
DEL ORGANISMO DOMINICANO DE ACREDITACIÓN
DICIEMBRE 2025**

CONTENIDO

- 03** La acreditación posiciona a la República Dominicana como un país competitivo ante los mercados internacionales.
- 05** Acreditaciones otorgadas en 2025 fortalecen la agroexportación, la industria y la confianza en los mercados internacionales.
- 10** En 2025, la República Dominicana se consolidó como epicentro regional de la calidad con la 34.^a Asamblea General de la IAAC.
- 14** ODAC impulsa la mejora continua del sistema mediante evaluaciones técnicas de alto impacto.
- 15** Más organismos apuestan por la acreditación: ODAC registra aumento sostenido de solicitudes en 2025.
- 16** Alianzas estratégicas fortalecen en 2025 la acreditación en sectores clave de la economía.
- 18** Acreditación como pilar del desarrollo sostenible.



La acreditación posiciona a la República Dominicana como un país competitivo ante los mercados internacionales

Durante el año 2025, la acreditación reafirmó su rol como un instrumento clave para la competitividad del país y su inserción efectiva en los mercados internacionales. En un contexto global marcado por mayores exigencias técnicas, sanitarias, ambientales y regulatorias, contar con servicios de evaluación de la conformidad acreditados constituye una ventaja estratégica para las economías que buscan posicionarse de manera sostenible.

Los organismos acreditados por el ODAC permiten que los resultados de ensayos, inspecciones, certificaciones y verificaciones emitidos en la República Dominicana sean técnicamente confiables y aceptados por socios comerciales, autoridades regulatorias e inversionistas. Esto contribuye de manera directa a la reducción de barreras técnicas al comercio, evitando la duplicidad de pruebas y disminuyendo costos y tiempos para los sectores productivos.

Como parte del Sistema Dominicano para la Calidad (SIDOCAL), el ODAC aportó durante 2025 al fortalecimiento de la confianza en los servicios acreditados, favoreciendo la competitividad de productos y servicios dominicanos, la atracción de inversiones y la integración del país a cadenas de valor regionales y globales.



**LA ACREDITACIÓN
ES CALIDAD**

Acreditaciones otorgadas en 2025 fortalecen la agroexportación, la industria y la confianza en los mercados internacionales



Durante el período enero-diciembre de 2025, el Organismo Dominicano de Acreditación otorgó nuevas acreditaciones en distintos esquemas normativos, fortaleciendo la infraestructura nacional de la calidad y ampliando la oferta de servicios acreditados disponibles en el país.

Las acreditaciones concedidas abarcaron laboratorios de ensayo y calibración, organismos de inspección, certificación de sistemas de gestión, certificación de productos, así como organismos de validación y verificación.

Estas acreditaciones fortalecen sectores estratégicos como la agroexportación, la industria, la salud, el comercio, el medio ambiente y la gestión del cambio climático, garantizando que los servicios ofrecidos cumplan con estándares internacionales de competencia técnica, imparcialidad y confiabilidad.

A continuación, algunas de las acreditaciones que, durante 2025, generaron mayor impacto en la competitividad y el desarrollo sostenible:

AGQ ACPE Dominicana

un hito para la calidad y la competitividad nacional



La acreditación del laboratorio **AGQ ACPE Dominicana**, otorgada por el Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) durante el año 2025, marcó un hito significativo para los sectores agroalimentario, ambiental y hotelero de la República Dominicana, al fortalecer la infraestructura nacional de la calidad y ampliar la oferta de servicios acreditados disponibles en el país.

AGQ ACPE Dominicana se convirtió en el primer laboratorio del país acreditado para el alcance de muestreo en alimentos y en diferentes tipos de aguas, lo que representa un avance estratégico para la evaluación de la conformidad en áreas críticas vinculadas a la inocuidad alimentaria, la protección ambiental y la gestión sostenible de los recursos hídricos.

Esta acreditación refuerza la capacidad técnica nacional para responder a las exigencias de calidad, seguridad y sostenibilidad de los mercados internacionales, en un contexto global cada vez más regulado y competitivo. Al contar con servicios de muestreo y análisis acreditados localmente, los sectores productivos reducen costos, tiempos y riesgos, al tiempo que fortalecen la confianza en los resultados emitidos.

Asimismo, la acreditación de AGQ ACPE Dominicana contribuye de manera directa a la competitividad del sector exportador, garantizando resultados técnicamente válidos, confiables y aceptados internacionalmente, elementos esenciales para el acceso y la permanencia en mercados de alto valor.

Con esta acreditación, el ODAC reafirma su compromiso de impulsar la calidad como herramienta estratégica para el desarrollo sostenible, apoyando a los sectores productivos en el cumplimiento de estándares internacionales y fortaleciendo la reputación de la República Dominicana como proveedor confiable de bienes y servicios en el comercio global.

ADME Calibration

fortalecimiento de la trazabilidad metrológica y la confianza en las mediciones



La acreditación del laboratorio de calibración **ADME Calibration**, otorgada durante el año 2025, representó un avance significativo para el fortalecimiento de la trazabilidad metrológica y la confiabilidad de las mediciones en los procesos industriales, comerciales y de servicios del país.

Con esta acreditación, **ADME Calibration** amplió la oferta nacional de servicios de calibración técnicamente competentes y reconocidos, esenciales para garantizar la precisión de los instrumentos de medición utilizados en sectores estratégicos como la industria, el comercio, la salud, la energía y los servicios técnicos especializados.

La disponibilidad de servicios de calibración acreditados permite a las empresas reducir riesgos operativos, mejorar la eficiencia de sus procesos y asegurar el cumplimiento de requisitos normativos y contractuales, al contar con resultados confiables y aceptados a nivel nacional e internacional.

Asimismo, la acreditación de **ADME Calibration** contribuye a que las organizaciones se diferencien en mercados cada vez más exigentes, fortaleciendo la confianza de clientes, consumidores y autoridades reguladoras en la exactitud de las mediciones que respaldan sus productos y servicios.

Con esta entrega de acreditación, el ODAC reafirma su compromiso con el fortalecimiento de la infraestructura nacional de la calidad, promoviendo mediciones confiables como base para la competitividad, la innovación y el desarrollo sostenible de la República Dominicana.



ODAC

**La acreditación
es confianza en los resultados**



Clúster del Aguacate Dominicano en Cambita

impulso a la identidad productiva y la agroexportación



La acreditación del **Clúster del Aguacate Dominicano** en Cambita como organismo de certificación de productos con Denominación de Origen constituyó uno de los hitos más relevantes del año 2025 para el fortalecimiento de la agroexportación y la identidad productiva de la República Dominicana.

La entrega de esta acreditación se realizó en un acto de alto nivel, encabezado por el presidente de la República, Luis Abinader, y fue otorgada por el director ejecutivo del Organismo Dominicano de Acreditación, Ángel David Taveras Difo, junto al ministro de Industria, Comercio y Mipymes (MICM), Víctor -Ito- Bisonó, reafirmando el respaldo del Estado dominicano al desarrollo del sector agroexportador y a la promoción de productos con valor diferenciado.

Este reconocimiento fortalece la identidad del aguacate dominicano, al garantizar que los productos certificados bajo Denominación de Origen cumplen con estándares técnicos y criterios de calidad reconocidos, lo que agrega valor, mejora la trazabilidad y eleva la confianza de los consumidores y compradores internacionales.

Asimismo, la acreditación del **Clúster del Aguacate Dominicano** en Cambita facilita el acceso a mercados internacionales especializados, donde la certificación de origen y la garantía de calidad son requisitos clave para la diferenciación y la competitividad. Esto se traduce en mayores oportunidades comerciales para los productores locales y en un posicionamiento más sólido del aguacate dominicano en las cadenas globales de valor.

Con esta acreditación, el ODAC reafirma su compromiso de impulsar la calidad como herramienta estratégica para el desarrollo sostenible, apoyando al sector agropecuario en la creación de valor agregado, la apertura de mercados y el fortalecimiento de la marca país Hecho en República Dominicana.

En 2025, la República Dominicana se consolidó como epicentro regional de la calidad con la 34.^a Asamblea General de la IAAC

Durante el año 2025, la República Dominicana afianzó su liderazgo regional en materia de calidad, acreditación y competitividad al ser sede de la 34.^a Asamblea General de la Cooperación Interamericana de Acreditación (IAAC, por sus siglas en inglés), celebrada del 17 al 22 de agosto, evento que reunió a autoridades, expertos y líderes del sector provenientes de más de 26 países del continente.

La Asamblea, organizada por el Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC), marcó un hito en la proyección internacional del país, posicionando a Santo Domingo como punto de encuentro estratégico para el diálogo técnico, la cooperación regional y la promoción de la acreditación como herramienta clave para la apertura de mercados y el desarrollo sostenible.



Liderazgo institucional y compromiso país

La ceremonia inaugural contó con la participación del director ejecutivo del ODAC, Ángel David Taveras Difo; la presidenta de la IAAC, Andrea Melo; la viceministra de Desarrollo Industrial del MICM, Gianna Franjul; y el director ejecutivo del INDOCAL, Néstor Matos, junto a representantes nacionales e internacionales del Sistema de la Calidad.

En su intervención, Taveras Difo destacó que, al acoger este importante foro internacional, la República Dominicana reafirmó su compromiso con el fortalecimiento de la infraestructura nacional de la calidad y con la acreditación como instrumento estratégico para elevar la competitividad, garantizar la mejora continua y facilitar el acceso a los mercados internacionales.

Por su parte, Andrea Melo subrayó el valor de la diversidad regional y la cooperación como base de la confianza entre los países miembros de la IAAC, mientras que Gianna Franjul resaltó la importancia de la acreditación para fortalecer la competitividad de las mipymes y potenciar su inserción en las cadenas globales de valor.



Reconocimiento a la excelencia de los Organismos Evaluadores de la Conformidad



En el marco de las actividades realizadas durante la Asamblea, el ODAC llevó a cabo un acto de reconocimiento a los Organismos Evaluadores de la Conformidad que han mantenido su acreditación de manera ininterrumpida por más de dos y cinco años, reafirmando el valor de la constancia, la competencia técnica y el compromiso con altos estándares de calidad.

Durante la actividad se entregaron placas de reconocimiento a siete OEC, cuyos servicios acreditados fortalecen la confianza en los procesos de evaluación de la conformidad en beneficio de la sociedad, la industria y los consumidores.

“El mantenimiento sostenido de la acreditación demuestra que la calidad es un proceso permanente. Reconocer a estos organismos es reconocer su contribución al desarrollo sostenible y al fortalecimiento de la infraestructura de la calidad del país”, expresó Ángel David Taveras Difo.

Primer Encuentro Empresarial: acreditación, industria y gobierno

Como parte de este importante hito del año 2025, la República Dominicana acogió el Primer Encuentro Empresarial de Evaluación de la Conformidad, Acreditación, Industria y Gobierno, realizado en el marco de la 34.^a Asamblea General de la IAAC.

El encuentro, organizado por el ODAC junto a la IAAC, fue encabezado por el ministro de Industria, Comercio y Mipymes (MICM), Víctor -Ito- Bisonó, y el director ejecutivo del ODAC, y reunió a autoridades gubernamentales, líderes empresariales, expertos técnicos y representantes de organismos internacionales.



Durante su intervención, Taveras Difo enfatizó que la acreditación no debe verse únicamente como un requisito técnico, sino como una inversión estratégica que fortalece la confianza en lo Hecho en República Dominicana, impulsa la competitividad empresarial y abre oportunidades en los mercados internacionales.

En tanto, la presidenta de la IAAC, Andrea Melo, destacó que los retos vinculados a la sostenibilidad y la apertura de mercados requieren enfoques colaborativos, donde la cooperación regional permita que las empresas, especialmente las pequeñas y medianas, accedan a mercados internacionales en condiciones de equidad y reconocimiento mutuo.

Innovación, sostenibilidad y hoja de ruta regional

El Encuentro Empresarial desarrollado en 2025 incluyó conferencias magistrales, workshops y paneles especializados sobre economía circular, infraestructura de la calidad y competitividad empresarial, con la participación de expertos nacionales e internacionales.

Los espacios de diálogo permitieron identificar oportunidades de cooperación entre gobierno, industria y organismos de acreditación, así como definir una hoja de ruta regional orientada a fortalecer alianzas, promover el uso de resultados de conformidad acreditados y avanzar hacia una transformación productiva sostenible.

ODAC impulsa la mejora continua del sistema mediante evaluaciones técnicas de alto impacto



Durante el año 2025, el Organismo Dominicano de Acreditación (ODAC) ejecutó un amplio programa de evaluaciones técnicas a organismos evaluadores de la conformidad, como parte de su mandato de asegurar la competencia técnica, la imparcialidad y la confiabilidad de los servicios acreditados en el país.

Estas evaluaciones incluyeron procesos de evaluación inicial, seguimiento, reevaluación y evaluaciones extraordinarias, realizadas por equipos evaluadores altamente calificados, conforme a normas y guías internacionales reconocidas.

El fortalecimiento de estos procesos permitió consolidar la confianza en los resultados emitidos por los organismos acreditados y garantizar su alineación con las mejores prácticas internacionales.

Asimismo, durante 2025 el ODAC continuó fortaleciendo sus capacidades institucionales, optimizando procedimientos, actualizando documentos normativos y promoviendo la mejora continua del sistema de acreditación, en consonancia con los compromisos asumidos en el marco de los acuerdos de reconocimiento mutuo regionales e internacionales.

Este esfuerzo sostenido contribuye directamente a la robustez del Sistema Dominicano para la Calidad (SIDOCAL), impactando positivamente en la protección del consumidor, la competitividad empresarial y el desarrollo sostenible del país.

Más organismos apuestan por la acreditación: ODAC registra aumento sostenido de solicitudes en 2025



En 2025, el ODAC registró un crecimiento significativo en las solicitudes de acreditación y ampliación de alcance por parte de organismos evaluadores de la conformidad, reflejando un mayor interés de los sectores productivos en incorporar la acreditación como parte de su estrategia de competitividad y diferenciación.

Las ampliaciones de alcance permitieron a organismos ya acreditados ofrecer nuevos servicios alineados con las necesidades emergentes del mercado, incluyendo áreas vinculadas a la sostenibilidad, el medio ambiente, la seguridad alimentaria, la eficiencia energética e hidrocarburos y la gestión del cambio climático.

De igual forma, las nuevas solicitudes de acreditación evidenciaron el fortalecimiento de la cultura de la calidad en el país y el reconocimiento del valor de la acreditación como herramienta para acceder a mercados más exigentes, cumplir requisitos regulatorios y generar confianza en clientes, consumidores y autoridades.

Este dinamismo reafirma el rol del ODAC como facilitador del desarrollo productivo y como aliado estratégico de los sectores público y privado en la consolidación de una infraestructura nacional de la calidad moderna y confiable.

Alianzas estratégicas fortalecen en 2025 la acreditación en sectores clave de la economía



Durante el año 2025, el Organismo Dominicano de Acreditación fortaleció su articulación interinstitucional mediante la firma y ejecución de acuerdos de cooperación con entidades públicas, privadas y académicas, orientados a promover la acreditación y el uso de resultados de evaluación de la conformidad acreditados en distintos sectores de la economía.

Estos acuerdos fueron realizados con la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) y el Servicio Nacional de Salud (SNS), permitiendo avanzar en acciones conjuntas de sensibilización, capacitación, intercambio técnico y promoción de la calidad, impactando positivamente en áreas como la industria, el comercio, la agroexportación, la salud, el medio ambiente y las mipymes.



La coordinación interinstitucional contribuyó, además, a una mayor coherencia regulatoria y a la optimización de recursos, evitando duplicidades y fortaleciendo la confianza en los procesos técnicos que respaldan políticas públicas, programas de desarrollo y estrategias de competitividad nacional.

Con estas alianzas, el ODAC reafirma su compromiso de trabajar de manera articulada para que la acreditación continúe generando beneficios tangibles para el país, impulsando la confianza en lo Hecho en República Dominicana y apoyando la inserción del país en los mercados regionales y globales.

A cartoon illustration of a scientist with black hair and glasses, wearing a white lab coat over a blue shirt. He is also wearing a red Santa hat with a white fur cuff. He is pointing his right index finger upwards. On the pockets of his lab coat are two blue checkmarks.

**Forma parte de
nuestro Cuerpo de
Evaluadores y
Expertos Técnicos**

Envía tu CV:
info@odac.gob.do

Acreditación como pilar del desarrollo sostenible



El año 2025 marcó un punto de inflexión para la acreditación en la República Dominicana. Más allá de cifras, eventos y acreditaciones otorgadas, el período evidenció una comprensión cada vez más clara de la calidad como una inversión estratégica para el desarrollo económico, la competitividad y la confianza país.

A lo largo del año, la acreditación demostró su capacidad para impactar de manera directa en sectores clave como la agroexportación, la industria, los servicios, el medio ambiente y la innovación, facilitando el acceso a mercados internacionales, reduciendo barreras técnicas al comercio y fortaleciendo la reputación de los productos y servicios dominicanos.

La celebración en el país de la 34.^a Asamblea General de la IAAC consolidó este avance, posicionando a la República Dominicana como un referente regional en infraestructura de la calidad y como un actor confiable en los espacios de cooperación técnica interamericana. Este liderazgo no solo fortaleció la proyección internacional del país, sino que reafirmó el compromiso institucional con la mejora continua y la sostenibilidad.

Desde el Organismo Dominicano de Acreditación, el trabajo realizado durante el 2025 responde a una visión clara: que la acreditación continúe siendo un pilar para el crecimiento económico, la protección del consumidor, el fortalecimiento institucional y la inserción competitiva del país en las cadenas globales de valor.

Con estos avances, la República Dominicana cierra el año con bases más sólidas para enfrentar los retos de un entorno global cada vez más exigente, apostando a la calidad, la confianza y la cooperación como motores de desarrollo sostenible.

